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二十歳を祝う式典名称アンケート調査結果
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・調査目的

民法が改正されたことにより、令和４年４月から成人年齢が１８歳に引き下げられたところで

はあるが、本市ではこれまでどおり、当該年度に二十歳になる人を対象に成人を祝う式典を開催

することとしている。

式典の名称について、よりふさわしい名称を付す必要があることから、今年度１８歳～２０歳

になる者を対象にアンケートを行い、その参考資料とする。

・調査対象

Ｈ１４．４．２からＨ１７．４.１までに生まれた人(今年度１８～２０歳になる者)で市内に

住民票を置く人

(令和４年４月１日現在３，３６１人)

・調査方法

対象者あてに別紙の調査依頼書を郵送し、記入・返信またはＷｅｂ回答を依頼

・調査期間

令和４年６月２４日～７月２０日

・回収状況

アンケート配布数 ３，３６１

アンケート回収数 ８５４(内Ｗｅｂ回答５２９)

回収率 ２５．４％



問１.

件　数 （％）

二十歳の成人式 335 38.2

二十歳のつどい 202 23.0

二十歳を祝う式 132 15.1

二十歳を祝うつどい 80 9.1

二十歳式 66 7.5

その他 62 7.1

無回答 0 0.0

合　計 877 100.0

令和４年度以降の式典の名称は、何が良いと思いますか？

その他の場合は具体的にご記入ください。※複数回答あり
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二十歳の成人式

38.2%

二十歳のつどい

23.0%

二十歳を祝う式

15.1%

二十歳を祝うつどい

9.1%

二十歳式 7.5%
その他7.1%

無回答0％



問１．その他回答

・直感

・成人式(17)

・旧成人式(2)

・響きが良いなと思いました

・酒が飲める会

・祝 ハタチ 2023

・成人を祝う式

・成人の祝い

・大人への扉

・再会の式

・二十祭

・二十歳を祝う会

・二十歳の立志式

・ネーミングセンスが良いから

・なんでもいい

・え？18歳成人じゃないん!?20歳を精一杯楽しむけん!!

・20th ceremony

・成人は18歳、20歳ではなくなったので、二十歳を使わない、18歳成人を祝うべきです。変化に

対応していくべきです。

・端的に表されているため

・成人という言葉が入っている方が嬉しい

・有象無象が集いし醜悪な会

・coming-of-age ceremony、ハタチの催し、星人式(星のように輝く人になって欲しいという願い

を込めて)

・TWENTY“20”

・20歳誓いの式

・20歳の誓い

・20の天使
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・20th 日本人

・ハマチシキ(『ハマチ』と『式』でハマチシキ。ハマチは香川県の特産品でもあり、成長によっ

て名前が変化していくから。二十歳式は傍迷惑の類語のように音が聞こえるから。はたちは綺麗な

言葉だけど戦国時代の命を賭けれる年齢という意味があって嫌だから。年齢に関わらず命は大切に

したいです。)

・成人式典



問２. 式典の際に小学校区ごとの集合写真の撮影を希望しますか？

（式典終了後、小学校区ごとに順番に撮影するため、最初に撮影する小学校

    から最後の小学校までに、１時間半程度の時間が必要となります。）

件　数 （％）

はい 582 68.1

いいえ 266 31.2

その他 2 0.2

無回答 4 0.5

合　計 854 100.0

問２．その他回答 わからない

どちらでもよい
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はい 68.1%

いいえ 31.2%

その他

0.2%

無回答

0.5%



問３. その他、式典等についてのご意見がありましたらご記入ください。

・垂水ですが、昨年みたいに二部式の場合、飯山や綾歌のグループではなく、南中学校区のグルー

プにして欲しいです（中学の友人にも会いたいため）。

・小学校区ごとの集合写真は記念になるし、親も喜ぶと思うので、希望する。

・中学校区での集合写真の撮影をしたいです

・ハデな車などの誘導をちゃんとする。

・県外に住む学生は冬休みは帰省できるが、いつも成人式は休みが終わってからなので、もう少し

早めにしてもらえれば、参加出来る人が増えるのではないかと思います。

・小学校区ごとの集合写真は母の時代からの行事であったと聞いています。思い出として撮影した

いです。

・こんなくだらないアンケートに税金を使うな。

・兄弟の成人式に出席した時に思ったのですが、写真撮影は少人数の小学校からの順番にして頂け

たらと思います。少人数の小学校からの順番にして頂けたらと思います。大きい小学校では、集ま

りが悪いのか何度も集合をかけていたので、揃うまでの時間がかかっているんだと思いました。

・人気芸能人や芸人を呼んで喜ばせてあげて欲しい。（丸亀西中の成人の親より）お願いします。

・１８歳の式典をしないのであれば、成人式を２回人生で行うこともないので、名称を変更する必

要はないと思う。

・新型コロナで卒業式もまともに行えなかったのだから、中学校区ごとでも写真を撮るべき。

・アルコール禁止、暴走禁止

・今まで、第一子、第二子と20歳で成人式を迎えていたので、第三子を18歳で成人式というのは違

和感がありました。20歳の成人式で自分は良いと思います。式典の名称は、正直、何でも構いませ

ん。

・引越して、丸亀市に来て、校区がわからないのですが、当日校区が分かる様にしてくれているの

か、ハガキ等で分かる様にしてくれているのか不安です。

・令和４年度も二部構成の式典にしてほしい。

・感染症予防の為に、令和４年度も、二部構成の式にして欲しいです。

・式典場所が近い丸亀がいいです。近い方がいいです。

・サプライズ的な内容があれば、期待しつつ参加したい。（有名人、音楽など）

・集合写真は中学校ごとが良い

・集合写真は、コロナが落ち着いていたら希望します。

・自分は小学校が高松の方で、そのようなイベントには参加できません。自分と同じような境遇の

人もいると思うので、配慮が必要だと思います。

・楽しく盛り上がる成人式にしてほしいです。

・問２に関して、自分自身が高松から転校してきたので、各小学校といっても当てはまりません。

同年で他にも５名程いたように思います。配慮に欠けていると感じました。全体でも撮るとは思い

ますが、楽しく参加（誰でも）でき、良い思い出になるような取り組みにして頂ければと思いま

す。
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・丸亀南も丸亀東と丸亀西と一緒にしてほしい。

・丸亀市民体育館で行うのであれば、座るところを2階席ではなく、1階にパイプ椅子を並べて座る

ようにしてほしい。2階席の階段を振袖をきて上り降りするのは大変である。

・式典を楽しみにしています。

・お祝いの品ですが、実用的で長く使える物が助かります。無理なら消耗品の方が…。飾られな

い、利用もしない様な物に税金を利用するのは、どうかな…と。物を大切にしているので…。

・お話は1人5分でお願いします。

・ビンゴや小学校の頃にしてたハンカチ落とし、だるまさんが転んだなどみんなで遊びたい！

・ビンゴ大会

・マスクなしでも交流できる時間があれば嬉しいです

・中学での集まり

・二十歳にあたり、みんなが知っている、会いたい、話をきいてみたい様な、魅力のある方が来て

いただけるといいなぁと思います。

・今後何が起こるか予想できない世の中。大好きな丸亀で皆がおだやかに暮らせるように、この式

典をきっかけに心に届くメッセージをいただきたいです。例)藤原ひろのぶさん等の環境活動家の

方の講演orリモートメッセージを企画してください。これからの話をこれからの人に届けてほし

い。

・改造車での乗り入れや飲酒など、荒れた成人式に出席するのは少し怖い。安心して出席できるよ

うに配慮してほしい。

・雰囲気壊す人がいなければ良いですね

・例年通りのもので良い

・この3年間いろいろと制限があり我慢ばかりだったのでコミュニケーションもなく、文化祭もな

く、体育祭もなく、遠足も全国大会も無観客などで。例年の成人式を楽しみにしています。

・中学校区の集合写真も撮影したい

・兄が今年成人式で写真を撮れなくて残念だったと言っていました。それとお酒を飲んで暴れてい

る人を見て怖かったです。

・祝辞とかいらないので短時間で終わらせて下さい。

・集合写真の時には、マスクを外して撮りたいです。

・うちの子は養護学校に行っているのですが、学校ごとの写真正直欲しいですけど、多分待てない

です。

・中学校での希望者での集合写真もお願いしたいです。

・式に必ず行けるかは、わからない。

・県外から小６年の卒業式終わってから引越ししてきた場合は、写真が県外なので香川では小学校

ごとは、写真が撮れない場合はどうしたらいいでのですか？

・高校のころのみんなと式典に行きたい。写真を撮りたい。

・障がい者の参加をしやすくしてほしい

・小学校区ごとに写真撮影を希望したが、もし可能であれば、校区外の学校だったので通学した学

校で写真撮影したい。
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・小学校 中学校 高校の先生に会いたい

・午前の部の人達ら式典が終わり次第速やかに退場してください。午後からの人達は困ります。

・問2の選択肢にどちらでもいいがないのはなぜですか?

・地元出身の著名人を呼んで欲しいです。

・妊娠して出産した人たちもいるため、赤ちゃんとお母さんがゆっくり出来る空間を作ってあげて

欲しい

・小学校区ごとの写真撮影はしたいが、じっと待っているだけでは楽しくないので、待ち時間に何

か楽しめるイベントをして欲しい。

・小学校区ごとの集合写真より中学校や高校の集合写真の方が撮りたいです。小学校だと中高が離

れてあまり関わりが無かったり昔すぎて仲が続いてる人が少なかったりするので、一緒に過ごした

思い出が濃い時代のメンバーと成人式での記念写真を残したいです。

・市内の小学校を出ていないので写真撮影は絶対やめて欲しい。長時間一人で待つのはつらい。と

りあえず記念なので式には出ますが、こういう人もいる事を知って下さい。

・待ち時間の間に他の場所にも行けるので、集合写真の撮影時間を事前に決めておいてほしいで

す。

・小学校ごとではなく中学校ごとにわける座る！！

・中学校別があってもいいと思います！楽しい式になることを期待しています！

・小学校区ではなく中学校区での集合写真を撮りたいです。

・別に名前成人式でいいと思う
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・中学校ごとにも集まれる枠を取ってほしい

・式典時の来賓などの挨拶は短めにしてもらいたい。小中学校の先生方には参列してもらいたい。

無理ならビデオレターなどをお願いしたい。

・引っ越ししたのですが、その場合どうしたらいいですか

・一緒に式典を行う区域をホームページなどで明記して欲しい。

・高校生から丸亀市に移住しで、小中学校での顔見知り友達もおらず、成人式に行こうかとても

迷っています。

・成人は18歳と前々から決まっていたのに、丸亀市は認めていないと捉えられる。当然に成人式は

来年の１月だと思っていたが、大学受験と重なるから？20歳に20歳を祝う式をするのですか？説明

が足りなさ過ぎる。このアンケートの実施をすることにして告知の代わりにしたのでしすか？いつ

成人式の対象年齢を20歳とすることが決まったのですか？

・楽しかったらそれでいいです

・演説がしたいです。

・特にありません。アンケートしていただきありがとうございます！

・笑い飯呼んで欲しい

・記念撮影なく前半の式に参加した人みんながでてきたら、会場の外で混雑したままめいめいで撮

影がはじまり収集がつかなくなり、兄のときは後半がきてもなかなかかえることができず、後半の

式の人も入れずに大変だったから。した方が混雑具合は違うかと。

・小学校区ごとに限定せずに中学校区ごとにしても良いのではないでしょうか。
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早く着付けをするので早く終わらせてほしい。集合時間を①東中②西中③大手前・藤井の3つに分

けてほしい

集合写真は、時間を短縮するため、セミプロの人を2～3人導入し、1/3～1/2にするとよい。夏休

み(盆)にし、行動が簡単になる方がよいとも思われる。

・わざわざ時間をかけて小学校ごとに記念撮影を行う必要ないと思います。私立の中学校を卒業し

ている人にも配慮して欲しいです。私立中学校でまとめるのではなく、きちんと学校名を書いて欲

しいです。


